
本年度も集落支援員として二部公民館で活動させていただくことになりました。
昨年に続き、二部地区活性化推進機構、二部公民館の事業に関わることができました。
しかし、新型コロナウイルスの影響で、あらゆる事業が中止、延期せざるを得ない状態が続き

ました。両方の活動のお手伝いをさせて
いただきながら自分なりにできることを
やってきたつもりでしたが、皆さんにど
れだけ理解して頂けたかは分かりません。
　まだ、コロナの影響で活動が制限され
る中、どんなことができるか分かりませ
んが、できることをやっていきたいと思
います。  山本　芳史

二部集落支援員活動レポート

昨年実施したハロウィンイベントの様子昨年実施したハロウィンイベントの様子

　今年度も新型コロナウイルス感染症の影響で
思うように活動ができず、5月7日から5月末ま
で支援活動が停止となりました。
　そのような中、学校支援ボランティアの皆さ
んには、4月は「読み聞かせ」や「6年生の総
合的な学習の時間」の活動で支援をいただきま
した。
　「6年生の総合的な学習の時間」では、かつ
て二部の町がとても繁栄していたという話に、
児童は興味津々でした。地域の方から、江戸時
代に参勤交代が行われていたころ、二部の町に
は松江藩主の宿泊のための本陣があったこと
や、古くから「タタラ製鉄」が行われ、明治時
代には福岡に製鉄所があったことを聞きました。
　多くの人がタタラ製鉄に関連する仕事に従事
していましたが、海外から安価な鋼材が大量に
輸入されるようになると、大正時代の末期には

二部小学校「ふるさとを学ぶ」
～「松江藩主本陣」と「タタラ製鉄」～

福岡の製鉄所も廃業に追い込まれました。こう
して二部の町の関連職業も廃業の一途をたど
り、町も当時の繁栄が失われ、人口の減少に繋
がったと教えていただきました。
　児童はさらに継続して学習を行い、二部地域
の実情について理解を深めて、二部の町づくり
を考える学習を進めていく予定です。

二部小学校
TEL 0859-68-7013

問い合わせ先

大正時代の二部の町の様子を記した図

地域の方からお話を聞きました
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